

Banco Base estima desplome de 9.5% en 2020

# Prevén recuperación del PIB en 6 u 11 años

• Por Ivonne Martínez  
 ivonne.martinez@razon.com.mx

**B**anco Base estimó que la economía mexicana se contraerá 9.5 por ciento este año por el impacto del Covid-19, el cual será su mayor descenso desde la Gran Depresión, del cual tardará entre seis y 11 años en lograr una recuperación completa a niveles prepandemia.

La directora general de Análisis Económico y Financiero de Banco Base, Gabriela Siller, estimó que, tras la baja de 2.2 por ciento anual en el primer trimestre, la economía se derrumbará 18.3 por ciento en el segundo, 10.8 por ciento en el tercero y 6.8 por ciento en el cuarto, lo que resultará en un colapso de 9.5 por ciento.

## o el dato

De enero a marzo de 2020, la economía de México cayó 1.2% respecto al cuarto trimestre del año pasado, y se contrajo 2.2% en comparación con el primer trimestre de 2019.

"Vemos una caída del PIB este año de 9.5 por ciento por el número de infectados y muertos, por la falta de una política fiscal contracíclica y por la afectación sobre la economía de Estados Unidos, y se abre la puerta a una mayor caída de 14 por ciento si se incrementa el número de infectados y muertos y una mayor afectación en la economía estadounidense", abundó en videoconferencia.

Al presentar las perspectivas económicas de la institución financiera, planteó cuatro escenarios para que la economía mexicana vuelva a los niveles de previos a la crisis causada por el Covid-19, los cuales consideran que se tardaría de seis a 11 años.

Refirió que en el primer escenario, con una recuperación de 1.5 por ciento en 2021 y avances de 2.0 por ciento en años subsecuentes, la economía tardaría seis años en recuperarse (2026), y con un brinco de 5.0 por ciento el siguiente año y de 2.0 por ciento en los posteriores, alcanzaría una recuperación en cuatro años (2024).

En tanto, con un crecimiento de 1.0 por ciento a partir de 2021, retomaría una

**CASA DE BOLSA FINAMEX** calcula derrumbe de 11% seguido de lenta reactivación; anticipa revisión de nota de México por debajo de grado de inversión a fines de 2021

## Perspectivas económicas

Instituciones financieras mejoran pronósticos tras golpe del Covid-19



recuperación a niveles de 2018 en 11 años (2031) y con un repunte de 1.9 por ciento de 2021 en adelante, la reactivación completa se alcanzaría en seis años (2026).

Siller proyectó que este año se perderán 1.8 millones de empleos formales asegurados al IMSS y la tasa de desocupación suba alrededor de 6 por ciento.

**GOLPE DE TIMÓN O HABRÁ DÉCADA PERDIDA: FINAMEX.** Casa de Bolsa Finamex estimó una contracción de la economía mexicana de 11 por ciento en 2020, advirtió que sin un "cambio de timón" en esta tendencia habrá una "década pérdida" en el crecimiento y anticipó que Fitch rebajará la calificación del país por debajo de grado de inversión a finales de 2021.

La directora de Análisis Económico de Finamex, Jessica Roldán Peña, dijo que la contracción de 11 por ciento, más profunda que la caída de 7.5 por ciento calculado antes, estará seguida de una recuperación lenta en forma de "U".

Para 2021, pronosticó un creci-

miento de 3.5 por ciento, mejor al estimado previamente de 1.0 por ciento, pero insuficiente para revertir el choque de este año, añadió en rueda de prensa virtual.

Consideró que dado el desplome que registrará la economía este año y la mejoría prevista para 2021, la recuperación del país tardaría entre cinco y seis años.

"Pero, por el contrario, si los motores de crecimiento continúan erosionándose, esto podría fácilmente convertirse en una década pérdida", alertó.

Ante ello, dijo, urge que se tomen medidas de política económica en el país que den un cambio de timón hacia adelante en la tendencia a la baja que ha observado el crecimiento.

Sobre la calificación soberana de México, Roldán Peña estimó que hacia finales de 2021, "si las perspectivas no cambian y no vemos un cambio significativo, sobre todo en la parte de promover a inversión y las fuentes y motores de crecimiento se revitalicen, es que Fitch podría estar degradando la deuda del gobierno mexicano por debajo de grado de inversión".

**1.8**  
 Millones de plaza se perderían en 2020

**14**  
 Por ciento se contrajo México en 1932